
 

AITOR ESTEBAN 

Beasain, 2023ko uztailaren 10ean 
 

Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da. 

El único discurso válido será el pronunciado por el orador o la oradora en el acto. 

Arratsalde on, Beasain eta Gipuzkoa.  

Laburki eta zuzen arituko naiz, ezagutzen nauzuelako eta badakizue nolakoa naizen. 

Orain dinodazan gauzak lehen be esaten nituen. Ni ez naiz aldatu. Gure ardatz nagusia: 

demokrazia eta giza-eskubideak, euskaldunen burujabetzaren aldarrikapen sutsua, eta 

gure herriaren ongi-izatea. Hitzaldi orekatua, akordioak egiteko prest. Ez dogu itxurarik 

egiteko beharrik. Beste batzuk agian bai. Euzko Alderdi Jeltzalea beti izan den tokian 

dago. 

Ayer la candidata de Sumar en Gipuzkoa, Pilar Garrido, hizo un tweet que decía lo 

siguiente:  

“Hablando de pensiones y conociendo el PNV Style, ‘porfa’ que mi jubilación y mi 

pensión queden en manos de Yolanda Díaz. Con las cosas de comer no se juega”. 

Y yo le pregunto: ¿A qué te refieres exactamente, Pilar?  ¿A que fue el PNV EN 

SOLITARIO quien consiguió paralizar la reforma de las pensiones de Rajoy y le forzó a 

subir todas las pensiones con el IPC para 2018 y 2019, y a subir también la base 

reguladora de las pensiones de viudedad al 60%, y a que fuimos nosotros quienes 

paralizamos el famoso factor de sostenibilidad? ¿O te refieres a que con los votos del 

PNV, gracias a ellos también, durante esta legislatura se han seguido actualizando las 

pensiones con el IPC? Ya entiendo, Pilar, que teniendo las elecciones tan próximas, el 23 

de julio, estés preocupada por tu jubilación pero por eso mismo te conviene que haya 

transferencia y que la gestione el PNV. 

Lo digo alto y claro: seguiremos reclamando la gestión del régimen económico de la 

Seguridad Social porque así lo dice el Estatuto de Gernika y porque estamos 

convencidos de que se asegurarían de mejor manera las pensiones. Y, que no os 

engañen, esto no tiene nada que ver con la caja única de la Seguridad Social. 

Claro que las competencias son importantes. Y aquí, aviso a navegantes. El panorama 

recentralizador apunta a nubarrones negros desde la derecha, sin duda alguna, pero 

atentos a esa nubecilla de apariencia inocente que llega desde la izquierda. Ojo a lo 

que viene con el PSOE. No me estoy inventando nada: hablo de su programa. 

Hemos tenido una legislatura complicada en lo competencial. Con un Gobierno 

español que una y otra vez ha propuesto leyes que invaden nuestro autogobierno y 

pretenden laminarlo. Hasta el presidente Sánchez se ha jactado de aprobar leyes “aun 

sin tener competencias”. Bien lo sabemos, porque nos hemos pasado cuatro años 

intentado enmendar las numerosas leyes invasoras que el gobierno PSOE-Podemos ha 

presentado y que en no pocas ocasiones ha aprobado con el apoyo del tándem ERC-

Bildu. Cosas veredes. Yo creía que quien dice querer la independencia querría también 

que no le arrebaten un ápice del autogobierno que ya tiene. 



Sánchez pretende hacer lo que él llama una España Federal por encima del reparto 

constitucional. Lo cual consiste en regularlo todo, incluidas las competencias exclusivas 

de las CC.AA., y dejar un marco que defina los límites y la dirección donde las 

Comunidades Autónomas puedan desarrollar sus políticas. En resumidas cuentas: 

Madrid nos dice qué y cómo tenemos que hacer y nosotros a callar. Y las quejas de la 

ciudadanía para los Gobiernos autonómicos, claro, porque teóricamente las 

competencias son de estos. Pues no, nosotros y nosotras decimos ‘no’. ¡Nos van a tener 

enfrente, defendiendo nuestro autogobierno y defendiendo nuestras competencias! 

En el año 1981, tras el golpe de estado de Tejero, se aprobó una ley conocida como 

LOAPA. Ley Orgánica de Armonización del Proceso Autonómico. Pretendía condicionar 

y controlar las políticas de las CC.AA. El Tribunal Constitucional la desmanteló dos años 

después, por lo burdo de su base jurídica. Aquello fue un primer intento de limitar los 

estatutos de autonomía. A aquello lo llamaron “armonización”. Ahora los socialistas lo 

llaman “cohesión”. Porque, efectivamente, el programa electoral del PSOE para estas 

elecciones nos anuncia una “Ley de cohesión Territorial” que, cito literalmente: 

“...incluirá un marco común para incentivar la cooperación en materia de prestación 

de servicios esenciales, compartir datos estadísticos, o la necesidad de coordinar las 

políticas autonómicas de ordenación del territorio. Crearemos una estructura que 

coordine la celebración de las Conferencias Sectoriales y reconoceremos a la 

Conferencia de Presidentes como el máximo órgano de cogobernanza política”. 

Esto, en román paladino, es una nueva LOAPA. 

Y ya lo advertimos desde este momento. No estamos dispuestos a que las 

competencias de un Estatuto que tanto costó obtener y mantener sean limitadas y 

condicionadas por decisiones de terceros. Respeto a nuestro marco de autogobierno. Si 

siguen por ese camino van a crear tensiones. Volvemos a reivindicar y exigir la relación 

bilateral con el Estado que se le debe al pacto estatutario, máxime en unos territorios de 

base foral. 

YA ESTÁ MAL QUE SÁNCHEZ NO CUMPLA SU PROPIO CALENDARIO DE TRANSFERENCIAS 

PARA QUE ADEMÁS DE NO DARLAS, NOS QUITE COMPETENCIAS. NO, POR ESE CAMINO, 

NO VAMOS A ENCONTRARNOS. 

Madrilen egon behar dugu. Dilista plater baten bila joaten ginela esaten ziguten. A zer 

ironia! 

 

Eraginkorrak izan gara gure aberrirako. Uste dut zerbitzu-orri ona dugula. 

• Loiolako kuartelak lortu ditugu, Donostiak etxebizitza-politika zehatz eta erreala 

egin ahal izan dezan, demagogietatik harago. Berbak ez, etxebizitzak! Milaka 

metro koadro hiriaren eta Gipuzkoaren zerbitzura. 

• 41 milioi lortu genituen aurrekontuetan Martuteneko espetxea lekuz aldatzeko. 

• Milioi askotako inbertsioa lortu dugu Donostialdeko ur horniketa-sare osoa 

konpontzeko, Añarbeko kanalerako: 33 milioi. 

• 10 milioi, Loiolako Hondakin Uren Araztegirako. 



 
• Irungo tren burdinbideetako plaia eraldatzeko 65 milioi, 2022ko Estatuko 

Aurrekontu Orokorrean. 

• Loiolako Interkanbiadorea. 

• Ikerkuntza+ garapen+Berrikuntzako inbertsioak. Trakzio elektrikoaren eta 

hidrogenoaren ikerketan, esate baterako. 

• Makina-erremintarako berariazko programak. 

• Lagunaroko gizarte-prebisio eredua eta kooperatibisten kotizazio-sistema 

defendatu ditugun bakarrak izan gara. 

• Plaiaundiko ibarra zaharberritzea. 

• Anoetako, Itsasondoko, trenbide-pasaguneak eta Legorretako geltokia, Lezo-

Pasaiako terminala, Urnieta, Ordizia-Beasain tren saihesbideko proiektua aurtengo 

aurrekontuetan. 

• Diru kopuru garrantzitsuak MUSIKA HAMABOSTALDIRAKO, eta Basque Culinary 

Centerrerako eta Mondragon Unibertsitaterako. 

• Guztira, azken hiru urteetan 200 milioi euro lortu ditugu Gipuzkoarentzat. 

• Datozen bost urteetarako kupoa behar bezala berritu dugu, eta Estatuko zerga 

berriak adostea lortu dugu. 

 

Uste dut zerbitzu-orri ona dugula. Ni pozik nago. 

 

Baina hori guztia lortzeko eta gehiago, eta gure aberria defendatzeko Madrilen egon 

behar da. Inoren makulua izan gabe, menpekotasunik gabe. Konpromiso bakar batekin: 

Euskal Herriari, bere askatasunei eta bere ongizateari zerbitzatzea. HAUXE DA EUZKO 

ALDERDI JELTZALEA!!! 

Es necesaria una voz vasca en Madrid. Nos conocéis, no tenemos dobleces. Somos 

firmes y tenemos convicción. Con capacidad para acordar pero también de 

denunciar. Para defender la democracia y los derechos humanos, para alzarnos frente 

a la involución, para que nuestra industria y economía tenga las oportunidades que se 

merece a través de los Fondos de cohesión europeos. 

Para todo eso y mucho más necesitamos tu fuerza, tu voz. Votar al Partido Nacionalista 

Vasco es dar una voz a Euskadi para los próximos 4 años allí donde hay mucho por lo 

que luchar. 

Euskadiren ahotsa. Bozkatu Euzko Alderdi Jeltzalea. 

Gora Euzkadi askatuta! 


